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1. СМИ о Таймыре 
 

Вопрос предотвращения неформальной занятости на Таймыре – на контроле у органов 
власти 

Под председательством заместителя главы Таймыра по экономическому развитию –  
начальника отдела по внутреннему муниципальному финансовому контролю и контролю в 
сфере закупок товаров, работ и услуг Натэлы Скобеевой состоялось очередное заседание 
Межведомственной комиссии по вопросам исполнения трудового, налогового 
законодательства и законодательства об обязательном пенсионном страховании на 
территории муниципального района (далее – комиссия). На повестке дня значились четыре 
вопроса. 

…Информацию о проводимой работе в данном направлении представили члены 
комиссии: исполняющая обязанности директора КГКУ «Центр занятости населения города 
Дудинки» Юлия Королева, начальник Межрайонной ИФНС России №25 по Красноярскому 
краю Алексей Фомин, Сергей Поликовский, также был озвучен отчет о результатах работы 
прокуратуры Таймырского района. 

По второму вопросу «О проделанной работе по снижению задолженности по налогам и 
сборам в бюджеты всех уровней, по страховым взносам в бюджеты государственных 
внебюджетных фондов, а также о суммах, поступивших в счет погашения задолженности» 
доложил Алексей Фомин. По состоянию на 1 июня 2024 года совокупная задолженность по 
налогам, пеням и штрафам составила 2 млрд. 743 млн. 469 тыс. рублей, что на 163 млн. 54 
тыс. рублей меньше по сравнению с началом года.  Алексей Валентинович представил 
информацию о суммах задолженности, перечислил должников и тех, кто погасил 
задолженность по состоянию на день заседания комиссии. 

Также, в рамках второго вопроса заместитель главы города Дудинка по вопросам 
финансов и экономики Елена Иванищева отметила, что по предоставленным в 
Администрацию города спискам в адрес должников направлялись письменные уведомления о 
сумме задолженности и необходимости её погашения. 

…В завершение заседания комиссии присутствующие рассмотрели информацию о 
проводимой работе по снижению задолженности по заработной плате перед работниками в 
организациях, осуществляющих свою деятельность на территории муниципального района, а 
также обсудили предложения по дальнейшему взаимодействию. 

«Таймыр» 
 

Таймырские старшеклассники трудятся на благо района и его жителей 
Полсотни таймырских старшеклассников приступили к работе в рамках программы 

«Краевые трудовые отряды старшеклассников». Всего этим летом будет трудоустроено 110 
подростков в возрасте от 14 до 17 лет. 

Трудовые будни начались для 14 ребят города Дудинки, десяти подростков п. Волочанка, 
десяти ТОСовцев п. Носок, девяти диксонских бойцов и семи старшеклассников села Караул. 

Всего ребятам предстоит трудиться 10 рабочих дней, на протяжении которых они 
займутся уборкой и благоустройством территории. В свободное время для старшеклассников 
будут организованы развлекательные мероприятия. 

В июле будет дан старт работ трудовых отрядов в селе Хатанга, п. Усть-Порт и п. 
Байкаловск. Отметим, со школьниками официально заключены трудовые договоры. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке благоустраивают двор по федеральной программе 

Администрация Дудинки продолжает реализацию программы «Формирование 
комфортной городской среды» в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда». Так, на 
минувшей неделе специалисты ИП Анатолий Малачинский приступили к работам по 
благоустройству дворовой территории дома № 21 А на улице Щорса. 
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В настоящее время специалисты подрядчика производят замену тротуара и 
асфальтобетонного покрытия дворовой территории. Также техническим заданием 
предусмотрено обеспечение освещения с применением энергосберегающих технологий, 
установка скамеек и урн для мусора. 
 Напомним, что участие в программе «Формирование комфортной городской среды» в 
рамках национального проекта «Жилье и городская среда» позволяет ежегодно приводить в 
порядок от одного до трех дворов. Финансирование работ осуществляется из федерального, 
регионального и местного бюджетов, а также при финансовом участии собственников в 
размере 2 процентов от сметной стоимости благоустройства дворовой территории. 

Финансовое участие собственников — один из основных критериев, на основании 
которого выделяется финансирование. Оно демонстрирует заинтересованность граждан в 
проведении благоустройства, готовность участвовать в контроле за производством работ, 
стимулирует жителей к бережному отношению к объектам благоустройства. 
 
В Дудинке пройдет субботник на берегу Енисея 

В преддверии холодового заплыва X-WATERS Yenisei — 2024, 6 июля с 12:00 до 16:00 в 
районе пассажирского причала Дудинки пройдет массовый субботник. Для обеспечения 
сохранности лодок и балков, находящихся в районе проведения заплыва, удобства 
осуществления массовой уборки и обеспечения безопасности спортсменов в день заплыва, 
администрация города просит владельцев данных объектов к 12 июля временно переставить 
свое имущество, освободив от него пассажирский причал, территорию между ним и 
нефтеналивным причалом. 

Команда субботника уже сформирована. Для очистки береговой линии реки Енисей 
усилия объединят инициативные жители Дудинки и Норильска. Кроме этого, на помощь 
людям придет специализированная техника, что позволит очистить берег не только от 
бытового мусора, но и вывезти металлолом и крупный мусор. 

В прошлом году экологическая акция объединила 50 добровольцев, которые убрали с 
берега ржавые бочки, автомобильные покрышки, бытовой мусор, брошенный прицеп и даже 
старую лодку, сделав отдых в прибрежной зоне Енисея комфортнее. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Авиакомпания NordStar снова стала базовым перевозчиком аэропорта «Норильск» 

Авиакомпания NordStar сохранит статус базового перевозчика аэропорта «Норильск» 
на следующие пять лет. Подписанное накануне соглашение о сотрудничестве регулирует 
деятельность в сфере перевозок пассажиров воздушным транспортом по маршрутам, по 
которым пунктом отправления или назначения является аэропорт «Норильск». 

Документ подписан во исполнение поручения президента РФ и постановления 
правительства Российской Федерации № 511 от 20 апреля 2024 г. Его условия полностью 
соответствуют условиям предыдущего соглашения от 10 марта 2021 г., по которому все 
обязательства базового перевозчика сохранены в полном объеме. Соглашение определяет 
авиакомпанию NordStar базовым пассажирским авиаперевозчиком аэропорта на следующие 
пять лет. 
 Его подписали первый заместитель губернатора Красноярского края — председатель 
правительства Красноярского края Сергей Верещагин, руководитель Федерального агентства 
воздушного транспорта Дмитрий Ядров, генеральный директор аэропорта «Норильск» 
Андрей Колесников и генеральный директор авиакомпании NordStar Леонид Мохов. 

«По итогам деятельности базового перевозчика в 2021–2023 гг. пассажиропоток 
аэропорта Норильск показал существенный рост, действие плоских тарифов, 
предусмотренных соглашением, сделало перелеты доступнее для жителей Норильска, такие 
тарифы стали сдерживающим фактором для роста цен других перевозчиков. Реализация 
соглашения позволила обеспечить сохранение и существенное развитие транспортной 
доступности Норильского промышленного района в период макроэкономической 
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нестабильности авиатранспортного рынка в 2020–2022 гг. и по настоящее время», — 
отметил гендиректор NordStar Леонид Мохов. 

Со своей стороны, авиакомпания NordStar гарантирует на следующий период действия 
соглашения обеспечение качественного, стабильного и доступного воздушного сообщения из 
Норильского промышленного района и дальнейшее расширение маршрутной сети из 
аэропорта Норильск… 

Newslab 
 

В Норильске владелец кредитного кооператива под видом инвестиций выманил у 
жителей более 150 млн рублей 

Более 150 миллионов рублей удалось выманить у жителей Норильска оборотистому 
52-летнему мужчине. По информации ОМВД России по Норильску, мужчина был 
руководителем кредитного кооператива и под предлогом эффективного управления деньгами 
уговаривал норильчан вложиться в фондовые рынки и криптовалюту.  

Количество пострадавших от действий афериста сейчас устанавливают полицейские, 
как, впрочем, и местонахождение мужчины - он сбежал вместе с деньгами инвесторов. 
Известно, что действовал преступник не один - подельников в данный момент тоже ищут. 

Если вы пострадали от действий данного гражданина, просим вас сообщить об этом в 
дежурную часть Отдела МВД России по Норильску: ул. Бегичева, 9, тел. 8(3919) 47-24-01 или 
ближайший отдел полиции. 

Северный Край 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

От имени красноярского митрополита приходят мошеннические сообщения 
В Красноярском крае мошенники добрались до митрополита Красноярского и Ачинского 

Пантелеимона.  
"Участились случаи рассылки сообщений в социальных сетях от имени митрополита 

Пантелеимона — информация различного характера поступает духовенству и работникам 
Красноярской митрополии, а также может поступать и прихожанам. Будьте бдительны — 
просьба не реагировать на такие подозрительные сообщения", - написали в сообществе 
Красноярской епархии.  

Там также напомнили, что общение с владыкой Пантелеимоном проходит через 
канцелярию или секретаря епархии.  

"Духовенство никогда не звонит и не пишет с просьбой ответить на звонки неизвестных 
людей, сообщить пароли от своих банковских карт или перевести пожертвование куда-либо. 
Если кто-то требует от вас нечто подобное, сразу же прекращайте общение", - предупредили 
красноярцев. 

Newslab 
 

Топ-матриархат: женщины в Красноярском крае чаще мужчин занимают руководящие 
посты 

Подобная ситуация характерна для половины российских федеральных округов. При 
этом превосходством в зарплатах прекрасный пол похвастаться не может. 

На конец 2023 в организациях Красноярского края руководящие посты занимало 17 388 
женщин, тогда как мужчин среди топ-менеджмента было 17 112. Такие данные приводит 
аудиторско-консалтинговая фирма FinExpertiza. 

По данным компании, подобная ситуация отмечалась практически по всех регионах 
Сибири. Исключение: Новосибирская и Томская области. В них женщин-начальников меньше, 
чем мужчин на 4,3% и 17,5% соответственно. Наибольшее превосходство прекрасного пола 
при занятии руководящих постов было зафиксировано в республиках Алтай (115%) и Тыва 
(87,4%). 

В целом по СФО женщины возглавляли компании и организации чаще мужчин на 6,2%. 
Также они превалировали в топ-менеджменте на Дальнем Востоке (+6,6%), в Южном 
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федеральном округе (+3,7%) и на Северном Кавказе (+12,3%). По РФ же прекрасного пола 
в руководстве было меньше, чем мужчин на 4,7%. 

Не могут дамы-руководители похвастаться и равными (не говоря о превосходящих) с 
мужчинами зарплатами. Так, в Красноярском крае они в среднем получали в тот период на 
37,4% меньше (107 тыс. рублей против 171 тыс. рублей). При этом, и в том, и в другом случае 
— это самые большие зарплаты в СФО. В целом же округу отставание женских доходов от 
мужских было на уровне 34,5%, а по стране — 32,9%. 

ДК 
 

Красноярцам стало чаще не хватать до зарплаты 
С начала года выдача микрозаймов росла только один раз — в марте. Но потом снова 

сократилась. Майская же динамика снова оказалась положительной. 
За май 2024 в Красноярском крае было выдано 73 тыс. микрозаймов, что на 5,4% 

больше, чем в предыдущем месяце, сообщает Национальное бюро кредитных историй. 
По количеству «займов до зарплаты» край идет на втором месте по Сибири после 

Кемеровской области (76,7 тыс. микрозаймов) и 11-м — по РФ. 
Динамика же в регионе оказалась самой выдающейся среди территорий СФО. 

Относительно близко к краевым показателям оказалась только Омская область, жители 
которой в мае 2024 взяли микрозаймов на 4,6% больше, чем в апреле. 

В целом же по России увеличение выдачи составило 4,2% месяц к месяцу. И в итоге 
было выдано 3,14 млн микрозаймов, что даже больше, чем в пиковом для этого года марте 
(3,11 млн). 

ДК 
 

В Красноярском крае подорожали сладости 
В Красноярском крае отдельные группы товаров дорожают из-за повышенного спроса. 

Об этом сообщили в отделении Банка России. 
Например, из-из спроса выросли цены на шоколад, конфеты, печенье, кексы. Также 

выросли цены на сырье - какао-бобы, что привело к удорожанию. 
Возросшие затраты, в том числе на оплату труда и транспортировку, перенесли в цены 

производители хлеба, поставщики фруктов, продавцы электроники, обуви и одежды. Высокая 
потребительская активность также повлияла на ускорение роста цен на стрижки, маникюр, 
мойку машин и шиномонтаж колес. 

«В качестве основного фактора повышения цен мы отмечаем именно рост 
потребительского спроса. Он по-прежнему превышает возможности расширения 
предложения, который сдерживает, в том числе, дефицит кадров. Сложившаяся ситуация 
позволяет продавцам и производителям переносить растущие издержки в цены», — 
комментирует управляющий Отделением Красноярск Банка России Сергей Журавлев.   

Как отметили в Банке, годовая инфляция в мае составила 9%. 
Newslab 

 
5. СМИ о России 

 
Небензя: ВСУ несут ответственность за гибель 192 детей на территории России 

Постоянный представитель РФ при ООН Василий Небензя заявил об ответственности 
Вооруженных сил Украины за гибель 192 детей на территории РФ и нанесении увечий еще 
554 с февраля 2022 года по апрель 2024-го. 

"Подконтрольные киевскому режиму вооруженные формирования намеренно бьют по 
гражданским объектам: школам, детсадам, медицинским учреждениям, – заявил он на 
заседании Совета безопасности. – ВСУ ответственны за гибель 192 детей и нанесение 
увечий 554 детям на территории Российской Федерации только за период с февраля 2022-го 
по апрель 2024 года. А на территории Донбасса с 2014 по 2022 года были убиты еще 129 
детей, а 503 получили увечья", – подчеркнул он. 
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Также постпред РФ отметил, что только в 2023 году поврежденных или полностью 
уничтоженных ВСУ медицинских и образовательных учреждений было свыше тысячи. 

"С февраля 2022 года украинскими силами совершено более 1625 атак на объекты 
гражданской инфраструктуры в 28 регионах РФ. В десяти из них пострадали 
несовершеннолетние. Российские компетентные органы фиксируют все преступления 
киевского режима", – подытожил Небензя. 

Вести 
 

Путин: в 2024 году ВМФ России получит более 40 новых кораблей и судов 
Военно-морской флот России год от года получает все больше военных кораблей и 

судов, заявил на совещании по вопросам кораблестроения президент РФ Владимир Путин. 
По его словам, одна из задач России состоит в комплексном развитии Военно-морского 

флота, причем укреплять его позиции в стратегически важных районах мирового океана. 
"На этом направлении многое сделано: наш флот пополняется новыми кораблями", – 

подчеркнул российский лидер. 
Он добавил, что производятся ремонт и глубокая модернизация техники. 
Путин также рассказал, что если в 2022 году ВМФ получил 24 новых корабля и судна, в 

2023-м – уже 33, а в этом году планируется передача свыше 40 кораблей и судов. 
Президент отметил, что российский флот в последние годы оснащается современными 

видами оружия. 
Вести 

 
Россия рассматривает понижение уровня дипотношений со странами Запада 

Замглавы МИД РФ Сергей Рябков заявил, что Россия рассматривает и изучает 
возможность понижения уровня дипотношений со странами Запада в ответ на 
антироссийскую политику. 

"Возможно ли сейчас решение, которое включает понижение уровня дипотношений? 
Могу сказать, что это - предмет рассмотрения и всё это изучается", - сказал Рябков в 
интервью газете "Известия". 

Он добавил, что "мы ни разу не инициировали такой шаг, несмотря на все перипетии 
острейшей фазы в наших отношениях с так называемым коллективным Западом, но "мы не 
исключаем никаких вариантов в будущем". 

Кроме того, Рябков подчеркнул, что после удара по Севастополю американскими 
ракетами ATACMS становится невозможным возвращение к диалогу по контролю над 
вооружениями. 

"Получается, что они ведут опосредованную войну против нас, а в ряде случаев и 
напрямую вовлекаются в конфликт. (...) И как мы можем (...) договариваться о дальнейших 
сокращениях или хотя бы даже просто об ограничениях в сфере стратегических 
наступательных вооружений? Они должны понять невозможность этого в силу элементарной 
человеческой логики", - добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

Кадыров пригрозил кровной местью семьям террористов 
На совещании с руководителями силовых ведомств республики в связи с терактом в 

соседней республике Кадыров заявил, что власти Чечни видят «этих шайтанов», которые 
«засели в Европе». «Если есть подозрения малейшие [на терроризм], надо наказать род. 
Этот род должен знать, что они несут ответственность полную», — сказал он. 

Кадыров подчеркнул, что в Чечне, прошедшей через войну, люди спокойно ходят на 
работу и возвращаются обратно. «Нельзя посягать на жизнь, надо понимать, что в таком 
случае будет кровная месть. Ответы, что "я не знал", не принимаются», — констатировал 
политик. 

Он добавил, что если проживающему в Чечне отцу нет дела до его детей, или если он с 
ними не справляется, то нужно сообщить об от этом властям, и тогда его род не понесет 
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ответственности. «Если он этого не сказал, если он посягнул на жизнь другого, в таком 
случае он лишится головы. У нас кровная месть, чтобы не убивали людей», — сказал 
Кадыров. 

В этой связи глава Чечни призвал родителей следить за своими детьми, а в случае 
конфликта обращаться к участковому. 

Лента.ру 
 

Госдума приняла закон, возвращающий индексацию пенсий работающим пенсионерам 
Государственная Дума РФ одобрила в третьем чтении законопроект, который 

предусматривает восстановление индексации пенсий для работающих пенсионеров, начиная 
с 2025 года. Это решение было единогласно поддержано всеми 400 депутатами, без 
воздержавшихся или голосов против. 

Законопроект прошел второе чтение в тот же день, 26 июня, а первое чтение состоялось 
за день до этого. Теперь предстоит рассмотрение Советом Федерации и последующее 
подписание президентом Владимиром Путиным, который ранее, 7 июня, призвал Госдуму 
принять данный закон в рамках весенней сессии. Президент выразил мнение, что индексация 
пенсий как для работающих, так и для неработающих пенсионеров будет справедливой 
мерой. 

В настоящее время индексация страховых пенсий осуществляется только для тех 
пенсионеров, которые прекратили трудовую деятельность. Тем, кто продолжает работать, 
пенсии выплачиваются без индексации. 

Предложенные изменения коснутся законов "Об обязательном пенсионном страховании 
в Российской Федерации" и "О страховых пенсиях". Индексация будет проводиться дважды в 
год: с 1 февраля, исходя из уровня инфляции предыдущего года, и с 1 апреля, с учетом 
стоимости пенсионного коэффициента. Размер прибавки к пенсии будет рассчитываться на 
основе всех предыдущих индексаций, включая период с 2016 по 2024 годы, когда индексация 
была приостановлена. 

Вице-премьер Татьяна Голикова отметила, что, согласно предварительным расчетам, 
среднее минимальное увеличение пенсии для работающих пенсионеров составит около 1300 
рублей. Для осуществления индексации в период с 2025 по 2027 год потребуется около 
533,48 миллиардов рублей, как указано в финансово-экономическом обосновании 
законопроекта. 

runews24.ru 
 

Инфляция в РФ на 24 июня составила 8,61% в годовом выражении 
Инфляция в России на 24 июня составила 8,61% в годовом выражении, следует из 

обзора Минэкономразвития "О текущей ценовой ситуации". На 17 июня, по оценке 
министерства, инфляция составляла 8,46% год к году. 

Ранее в среду Росстат сообщил, что недельная инфляция в России за период с 18 по 24 
июня составила 0,22%, с начала года — 3,82%. При этом в мае инфляция в годовом 
выражении находилась на уровне 8,3%. 

Как отмечается в обзоре министерства, в сегменте продовольственных товаров цены на 
неделе с 18 по 24 июня выросли на 0,25% (на плодоовощную продукцию — на 1,4%, на 
остальные продукты питания — на 0,15%). "Снизились темпы роста цен на говядину, 
подешевела свинина, продолжилась дефляция на яйца, макаронные и крупяные изделия", — 
пишет министерство. 

В сегменте непродовольственных товаров цены за период 18-24 июня выросли на 0,15% 
на фоне роста цен на электро- и бытовые приборы. Что касается сегмента регулируемых, 
туристических и бытовых услуг, рост цен составил 0,3%. 

ПРАЙМ 
 

Почти каждый четвертый россиянин хочет открыть свое дело в ближайшие десять лет 
- опрос 
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Около четверти россиян (24%) в период ближайших десяти лет хотят начать свой 
бизнес, свидетельствуют данные опроса ВЦИОМ, опубликованные в среду на официальном 
сайте социологического центра. 

Результаты исследования показывают, что чаще всего такое желание есть у сограждан в 
возрасте 18-24 лет и 25-35 лет - по 43% респондентов соответственно. 

Согласно опросу, открыть свое дело в ближайшие десять лет хотели бы более трети 
россиян (35%) в возрасте 35-44 лет, среди сограждан 45-59 лет - почти каждый пятый (19%), а 
среди респондентов от 60 лет эта доля составляет 6%. 

По данным ВЦИОМ, почти две трети россиян (60%) из тех, кто хочет отрыть свой бизнес, 
уверены, что им удастся осуществить свои планы в этот период. 

Всероссийский телефонный опрос был проведен 21 июня 2024 года среди 1600 
респондентов в возрасте от 18 лет. 

 ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 
Пора вынуть голову из информационной духовки 

В последнее время все чаще звучат призывы о регулировании блогеров. Вот и Татьяна 
Москалькова, уполномоченный по правам человека, в своем докладе по итогам прошлого 
года говорит, что блогерская деятельность регулируется недостаточно. 

Дело в том, что изъяны блогосферы как источника информации являются 
продолжением ее достоинств. Да, широчайшее разнообразие контента, но значительную его 
часть можно квалифицировать как распространение слухов. Если раньше понятие «агентство 
ОБС» расшифровывалось как «одна баба сказала», то сегодня это следует понимать, как 
«один блогер сказал». 
 Слухи, конечно, для того и сочиняются, чтобы быть интереснее и оперативнее 
реальных фактов. Причем ускорение этим слухам порой придают два, казалось бы, 
взаимоисключающих механизма. С одной стороны, это эффект интимной доверительности, 
ведь информация исходит от конкретного человека. С другой – маска анонимности, 
подразумевающая, что под ней скрывается кто-то важный и значимый. Иной раз возникнет 
сомнение: а с чего бы человек делится с вами такой информацией совершенно бесплатно? И 
всё равно забавно читать: а вдруг в этом что-то есть? 

Особняком стоит сообщество военблогеров. Оно просто не могло не расцвести на 
фоне скупости официальных источников. Конечно, СВО – самая горячая тема, и тут всем нам 
хотелось бы узнавать новости как можно быстрее и из первых рук. Но просто не все и не 
всегда могут отличить военкора, находящегося на фронте, от обычного кабинетного блогера, 
который рисует стрелочки на карте на основе ограниченной и подчас недостоверной, а то и 
вовсе додуманной информации. 
 Есть такое понятие «врет, как прогноз погоды». То есть врет не со зла, не чтобы вас 
обмануть, а просто потому, что достоверной информации не хватает, а говорить каждый день 
что-то надо. Вот примерно с таким же чувством я читаю блогеров, которые уже не один раз 
взяли Волчанск, а до этого двадцать раз брали Работино и 40 раз зачищали Крынки. 

В общем, проверенные факты подчас теряются в море репортажей из мест, в которых 
автор никогда не бывал, и аналитических записок по темам, в которых автор разбирается, как 
свинья в апельсинах. А если мы вспомним, что блоги с сотнями тысяч подписчиков – это еще 
и серьезный бизнес, завязанный на рекламу, и что, помимо безобидных «финок НКВД», 
некоторые блогеры, претендующие на солидность, за деньги рекламируют откровенные 
информационные помойки, то становится понятно, что рядового читателя, не умеющего 
отличать зерна от плевел, нужно силой оттаскивать от этой электронной духовки, в которую 
он добровольно засунул свою голову. 
 А поскольку всех запретить и разогнать – не вариант, придется искать способы более 
тонкой настройки блогосферы. Может быть, стоило бы проверять наиболее влиятельные 
блоги на наличие недостоверной информации и тех, кто регулярно кормит подписчиков 
крикливой или многозначительной ерундой, помечать примерно так же, как помечают 
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иноагентов. И напротив, сертифицировать те блоги, которые ведут по-настоящему 
компетентные и добросовестные люди. 

Возможно, вообще не следует допускать анонимных блогов, авторы которых 
изображают из себя инсайдеров, причем сразу во всех сферах и при всех дворах. У читателя 
должна быть возможность узнать, кто владеет информационным каналом, кто готовит и кто 
редактирует публикуемые материалы. Думаю, в этом случае у высосанных из пальца 
сенсаций и прогнозов будет гораздо меньше аудитория. 
 В конце концов, на информационном поле должны порождаться и распространяться 
смыслы. Но сообщество, живущее по законам толпы, по законам броуновского движения, 
никаких смыслов порождать не может. Это задача для интеллектуальной элиты. Ей и надо 
дать сегодня дорогу. 

Взгляд 
 

Пауза кончилась: мировое большинство сделало свой выбор 
Это уже официально: помощник президента России Юрий Ушаков, выступая на открытии 

"Примаковских чтений" во вторник, заявил, что среди тех, кто совсем недавно подали свои 
заявки в БРИКС, — Таиланд и Малайзия. А всего таких заявок уже более 30. 

Итак, заявки от Таиланда и Малайзии, двух соседних стран Юго-Восточной Азии, уже 
точно есть. Но у них есть другие соседи — Вьетнам и Индонезия (мы говорим в данном 
случае только об одном регионе). И в этих двух государствах, точно так же как раньше в 
Малайзии и Таиланде, несколько месяцев идет дискуссия: вступать ли в БРИКС? Вьетнам 
пока "следит за обсуждением процесса расширения", Индонезия держит паузу до вступления 
в должность уже выбранного на пост президента Прабово Субианто в октябре (а он считается 
сторонником БРИКС). И это тоже не весь список. 

Можете ознакомиться с отчаянным призывом индонезийского экономиста быть 
осторожнее, особенно учитывая, что до этого в Таиланде было ровно то же самое (и 
выступали опять же экономисты классического, прозападного направления). Но остается 
констатировать, что чем дальше, тем меньше колебаний: все хотят в БРИКС. И это касается 
далеко не только ЮВА. 

А должно было быть ровно наоборот. Мировое большинство должно было посмотреть, 
как Запад прессует какими угодно санкциями Россию и Китай, отцов-основоположников 
БРИКС, и серьезно взвесить: не отсидеться ли в кустах? В конце концов ни Таиланд, ни 
Малайзия, ни другие претенденты на членство в новом мировом клубе не относятся к 
военным гигантам, и ни одна из этих стран не считает себя экономически неуязвимой. И тем 
не менее видим то, что видим. 

Здесь надо очень точно определить суть происходящего. Она в том, что мировое 
большинство проявляет максимальную осторожность — и именно поэтому как минимум 
интересуется БРИКС. Перед нами не какой-то беззаветный и беспощадный антизападный 
крен, а попытка сделать ставку на всех лошадей одновременно, притом что лошадь БРИКС 
все больше выглядит как фаворит. А этой мягкостью и сдержанностью Западу показывают, 
какой мир нужен тому самому большинству. Можно сказать, к такому миру принуждают. 

Вот показательный эпизод прошлой недели. Владимир Путин покидает Вьетнам, 
договорившись там — среди многого прочего — о том, что обе страны не будут участвовать в 
альянсах, направленных против одной из них. И буквально на следующий день в Ханое 
приземляется бывший посол США во Вьетнаме, а ныне один из помощников госсекретаря 
Соединенных Штатов Дэниел Критенбринк (нет, это не строчка из страшных сказок Гофмана, 
его так и зовут). И этот самый Дэниел спрашивает вьетнамцев: как же так, вы только что 
назвали русских своими стратегическими партнерами? А как же мы? А как же визит Джозефа 
Байдена к вам минувшей осенью? 

А вы тоже наши стратегические партнеры, отвечает ему глава вьетнамского МИД Буй 
Тхань Шон. И мы будем это партнерство с вами развивать — ну, правда, "на основе уважения 
независимости, суверенитета, территориальной целостности и политических институтов друг 
друга". Да, но и Китай, член БРИКС, — тоже стратегический партнер Вьетнама. Вот такой мир 
нам нужен. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Теперь по поводу решения Малайзии. Премьер-министр этой страны Анвар Ибрагим 
за последние месяцы дал несколько длинных интервью самым разным СМИ, объясняя суть 
своей внешней политики (общий итог их подводили даже редакционные статьи местных 
СМИ). И из всех его высказываний лучше всего запоминается одна фраза: "Да потому что это 
нам выгодно". Нам был выгоден запуск 5G от китайской Huawei — и мы это сделали, хотя 
американцы и европейцы всеми силами нас отговаривали. 

Формула, по которой эта страна и десятки прочих видят свое будущее, — "у себя дома 
вы нам не объясняете, как нам жить, а за пределами границ мы работаем так, как нам 
выгодно" — это, наверное, общий лозунг БРИКС. А в частности, в том же Азиатском регионе 
видят, что произошло, к примеру, с АТЭС — вроде как чисто экономическим механизмом для 
снятия всех мыслимых препятствий бизнесу. С начала санкционного противостояния Восток 
— Запад эта механика, в которую входили и Китай с Россией, и США с Японией и прочими, и 
Таиланд с Малайзией и так далее, — завяла и затормозилась. А БРИКС — это куда более 
широкая, уже ставшая всемирной (но без Запада) площадка, на которой можно 
договариваться о возвращении к нормальности. По той самой формуле: работаем, как нам 
выгодно. 

Здесь очень важен фактор времени: сначала мировое большинство держало паузу. И 
это касается отношений не только с Россией после февраля 2022 года, но еще и с Китаем 
после условного 2017-2018-го (когда стало ясно, что давление на китайскую экономику — это 
не эпизод). Малые и слабые страны смотрели, что из этого получается. А получилось… Ну 
про рост российской экономики вопреки санкциям (благодаря им?) мы все знаем. Но есть 
похожая ситуация с Китаем. 

Информационная война насчет того, что китайская экономика "на краю пропасти" (слова 
Байдена), вяло продолжается. Но вот майские цифры внешней торговли Китая. Таковая 
выросла на 7,6 процента. И тут же графики: на сколько эта торговля сократилась с США или 
европейцами, на столько она приросла со странами мирового большинства. Некоторые из 
этого большинства — Вьетнам, Бразилия — с выгодой для себя покупают что-то у Китая и 
перепродают западникам. 

А это означает, что точки роста мировой экономики благодаря санкциям сместились с 
Запада на другие направления. И значит, пора прекращать держать паузу — уже все ясно: 
выгоднее мягко и без конфронтации создавать новую мировую экономику и политику, в том 
числе с помощью консультаций в БРИКС. 

РИА Новости 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 87,81 ▲ 0, 53 

EUR 94,11 ▲ 0, 38 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


